

# Des élèves impliqués pour préserver le littoral

**E**ffervescence sur la plage du Ruppione en début de semaine : la classe de CM1-CM2 de Mme Cuttoli est venue assister à l'action de préservation du littoral menée par la municipalité.

Ces élèves font partie du programme AME (Aires Marines Éducatives), une "aire marine éducative" étant une zone maritime littorale de petite taille qui est gérée de manière participative par les élèves d'une école primaire, suivant des principes définis par une charte. Elle constitue un projet pédagogique et écocitoyen de connaissance et de protection du milieu marin par des jeunes publics. La classe est ainsi placée au sein d'une dynamique faisant appel à l'expertise de l'école et de la commune concernée, mais aussi d'associations d'usagers ou de protection de l'environnement.

## Gardiens vigilants

Ainsi, les élèves de l'école sont les gardiens d'une partie de la plage du Ruppione qui leur a été attribuée, ils prélèvent, étudient, analysent, tirent des conclusions et, surtout, proposent des solutions concrètes pour rétablir l'équilibre. Cette semaine, en compagnie du CPIE (Centre permanent d'initiation à l'environnement) d'Ajaccio et de l'équipe technique de la commune, ils ont assisté à l'arrachage des griffes de sorcières, de jolies plantes colorées mais qui sont une espèce invasive qui prend le pas sur les autres espèces du littoral, dont certaines endémiques.



Les élèves du Ruppione prennent très au sérieux la mission qui leur est attribuée dans le cadre du programme "Aires marines éducatives". / PHOTO S.B.

Cet arrachage permettra aux autres espèces de se développer, et donc de protéger les espèces endémiques de la dune du Ruppione. Ces dunes seront ensuite protégées par des ganivelles (même principe qu'à Campo Dell Oro). Les élèves auront ensuite en charge l'inventaire des espèces que l'on peut maintenant apercevoir à la suite de l'arrachage ; la surveillance de l'espace (vérifier que les griffes ne reviennent pas) et la production de panneaux d'information sur les espèces de la dune.

Depuis cette année, ayant obtenu la concession de ses plages, la commune de Pietrosella est désormais gestionnaire de son littoral. Dans ce cadre, de nombreux projets affluent afin de réhabiliter au mieux un littoral de plus en plus fréquenté. Accès piétons, réfection des parkings, installations sportives, parcours santé, labellisation "Handiplage" et bien évidemment protection du littoral et de ses espèces vivantes font partie du programme pour l'été 2019.

S.B.